
ATA DE REUNIÃO DO COLEGIADO DE CURSO SUPERIOR DE ED UCAÇÃO 
FÍSICA DO IFSULDEMINAS / MUZAMBINHO 

Aos dezoito dias do mês de agosto de 2010, na unidade CeCAES – Centro de 
Ciências Aplicadas à Educação e Saúde, do Instituto Federal do Sul de Minas (IF Sul de 
Minas), campus Muzambinho, reuniram-se o corpo docente do curso de Educação 
Física, presidido pela coordenadora do curso, Professora Elisangela Silva. Na presente 
reunião, inicialmente, a coordenadora do curso iniciou as discussões com o assunto 
Trabalho de Conclusão de Curso (TCC). Ficou estipulado um máximo de 7 (sete) 
orientações por docente e que cada um adotaria padrões e normas para a orientação 
conforme a sua disponibilidade e horário. O segundo ponto discutido foi a liberação da 
quadra e da sala de ginástica artística, aos alunos, durante o horário de intervalo. Foram 
colocados pontos pró (momento de recreação, autonomia e organização dos alunos) e 
contra (tempo insuficiente para jogos, alimentação, biblioteca, etc) sobre a liberação da 
quadra, porém ficou decidido que seria pedido uma proposta aos líderes de sala sobre a 
utilização da quadra. Frente esta proposta, os docentes apontariam as normas de uso da 
quadra no horário do intervalo, sem que esta, venha a interferir na rotina de trabalho. Na 
segunda-feira, dia 23 de agosto, haverá uma viagem técnica da turma do primeiro 
período. O Professsor Mateus estará acompanhando a turma e o Professsor Rubens 
estará ministrando a terceira aula para as turmas dos terceiros períodos, A e B. O 
Professsor Rafael, também estará acompanhando os alunos na viagem. Logo, estará 
utilizando sua folga, na terça-feira, dia 24 de agosto. No mesmo dia, o Professsor 
Renato, solicitou sua entrada no horário de trabalho no período noturno, devido aos 
alunos do primeiro período estarem em viagem técnica. Terça-feira, 24 de agosto, 
teremos a visita do Professsor Go Tani, professor titutar da USP. Neste dia teremos as 
três primeiras aulas direcionadas a esta aula com o professor convidado e as últimas 
duas, dentro da normalidade do curso. Com relação ao ENADE, ficou definido que 
somente a turma do sétimo período do curso de Educação Física, estará realizando a 
avaliação no dia 21 de novembro de 2010. Entretanto, na próxima reunião será discutida 
a forma como será feita a capacitação destes alunos. Foi enfatizada a necessidade da 
revisão da bibliografia pedida pelos professores, visto a avaliação do MEC que o curso 
de Educação Física passará para o reconhecimento. Outro ponto importante foi a 
discussão sobre a falta de internet no campus, enaltecendo o quanto está sendo 
prejudicial na qualidade de trabalho. A coordenadora colocou que todos estes problemas 
técnicos e de infra-estrutura, já foram levados à direção, porém, a rapidez na solução é 
dependente de fatores “burocráticos”. Outra dificuldade levantada pelos docentes, foi 
com relação a grande quantidade de alunos, nas turmas dos primeiros e sétimo períodos. 
Ficou acertado que emergencialmente, para atender as necessidades do curso e do 
IFSULDEMINAS, nestas turmas não haveria modificações. Entretanto, na reformulação 
do curso de Educação Física, o número de vagas ofertadas passaria para um máximo de 
40 alunos por turma. Os docentes que se ausentaram da reunião, apresentaram à 
coordenadora, suas devidas justificativas. O Professsor Wellington Roberto de 
Carvallho estava resolvendo problemas pertinentes ao seu doutorado. O Professsor  
Thales Teixeira Bianchi estava ministrando um curso de extensão sobre escalada. A 
Professsor aNarayana de Deus Nogueira, não participou por motivos de saúde. Nada 
mais havendo a discutir, a coordenadora do curso e os demais docentes presentes, 
lavraram a presente ata. 

 


